

*mons Pileatus*, groupe de montagnes le plus important de tous ceux qui dominent Lucerne et le lac des Quatre-Cantons; ce mont est ainsi désigné depuis environ un siècle. On l'appelait jadis le mont brisé, *Fractus Mons*, en allemand *Frakmont*, à cause des nombreuses anfractuosités qu'on y remarque et qui sont dues aux violentes convulsions des temps géologiques. Les points culminants appelés *Oberkaupet*, haute tête, et *Wilderfeld*, champ sauvage, sont aux altitudes de 2,222 et 2,228 mètres. Un peu au dessous est un magnifique hôtel, très-fréquenté par les touristes en été, mais complètement fermé en hiver maintenant, les domestiques qu'on y laissait d'ordinaire ayant été assassinés sans qu'on ait pu trouver la trace des criminels. On y parvient en trois ou quatre heures, à pied, à cheval ou en chaise à porteurs, d'Hergiswyl ou d'Alpnach, stations éloignées de Lucerne d'une heure et quart, en bateau à vapeur.

A Sarnen, comme à Lyon, le Pilate est le baromètre des habitants du pays, qui y trouvent la prédiction du temps de la journée.

Le dicton populaire exprime ainsi cette opinion :

Si le Pilate a son chapeau,  
Le temps doit se mettre au beau  
Préseute-t-il son collier,  
On peut l'ascension risquer ?  
Mais s'il brandit une épée,  
Pour sûr, on aura l'ondée (1).

(1) On connaît à Lyon le viens pronostic :

Quand Fourrières met son chapeau,  
Saint-Jnst met son manteau.

Et celui-ci, non moins populaire :

Lorsque Pilât met son chapeau,  
Le voyageur prend son manteau.

On sait, que le mont Pilât qui domine Kive-de-Gier se voit facilement de Lyon.

(Note g\$ lu Direction).